

une certaine formation. Je crois que nous devrions nous orienter dans cette direction. Mais comment?

● (1140)

L'un des principaux résultats concrets du budget présenté mardi dernier par le ministre des Finances (M. Lalonde) est de nous permettre de lancer un nouveau programme d'emploi des jeunes de grande envergure, programme provisoire qui offre des subventions directes au secteur privé, aux petites entreprises en particulier, aux universités, aux commissions scolaires et aux organismes à but non lucratif pour qu'ils donnent aux jeunes, grâce à une formation en cours d'emploi, l'occasion d'acquérir à la fois une expérience du milieu de travail et la formation pratique voulue. Les 95 millions de dollars prévus pour la première année d'exploitation du programme permettront à près de 35,000 jeunes d'y participer. Le député de Winnipeg-St. James a omis de parler de cette initiative, sans doute parce qu'il la trouve trop positive ou trop efficace.

Ce programme a été conçu à partir des propositions que nous ont formulées un certain nombre de groupes de jeunes qui nous demandaient de les aider à surmonter ces obstacles. Nous en avons désormais la possibilité. Nous aurons désormais les ressources voulues pour lancer ce nouveau programme provisoire d'emploi des jeunes. J'ai l'intention, en tant que ministre de l'Emploi, de consulter en premier lieu le secteur privé, pour connaître son avis sur la façon dont ce programme doit être mis en application, et également de demander la collaboration des jeunes et des groupes de jeunes pour sa mise en vigueur. Pour y parvenir, nous organiserons en août prochain, à Terre-Neuve, une conférence nationale sur l'emploi des jeunes. Nous avons invité certains des principaux groupes de jeunes à discuter avec nous de l'application de cette importante stratégie qui s'adresse à eux.

Cela représente aux yeux de tous, je crois, un grand pas en avant vers une nouvelle attitude à l'égard de l'emploi des jeunes. Viendront s'ajouter le programme de la compagnie des jeunes travailleurs, qui doit rester en vigueur, ainsi que les programmes supplémentaires prévus par le ministère de la Défense nationale, comme le programme Katimavik. Dans son budget, le ministre des Finances a prévu 280 millions de dollars supplémentaires, outre les crédits déjà affectés par des ministères à l'emploi des jeunes. Grâce à ces crédits supplémentaires, des jeunes pourront décrocher un premier emploi.

Il est faux de prétendre que nous ne faisons rien. En effet, le gouvernement a mis sur pied, l'été dernier, une stratégie assez bien conçue, qui se concrétise aujourd'hui, après avoir franchi les étapes de consultation qui s'imposent, par l'annonce dans le budget d'un nouveau programme d'emploi des jeunes. Ce qu'il nous faut véritablement désormais, c'est pouvoir compter sur la participation et la collaboration totales des autres secteurs de l'économie. Nous avons besoin de l'aide des commissions scolaires et des gouvernements provinciaux. Nous devons pouvoir compter sur la collaboration entière des syndicats et des entreprises pour nous aider à réaliser ce nouveau projet. Nous

### *Les subsides*

avons l'intention de tenir des consultations en partant du principe qu'il doit s'agir là d'une initiative, d'un engagement national. Un gouvernement à lui seul ne peut pas se charger d'un tel projet. Tous les Canadiens doivent faire un effort pour chercher à résoudre les problèmes des jeunes. Voilà l'orientation qu'a choisi de prendre le gouvernement pour résoudre le problème de l'emploi.

Nous reconnaissons également que nous devons nous attaquer à l'autre aspect du problème, à savoir les jeunes qui sont toujours étudiants. Comme je l'ai signalé, nous allons dépenser dans ce secteur plus de 1 milliard de dollars cette année en vue d'offrir une nouvelle formation en technologie de pointe à près de 275,000 ou 300,000 Canadiens, dont 50 p. 100 sont des jeunes. Cette année également, nous investirons 100 millions de dollars dans de nouvelles installations de formation, en vue de moderniser le matériel et de permettre aux jeunes de suivre des cours dans cette technique nouvelle, le travail de l'avenir.

Nous avons également mis en œuvre un certain nombre de mesures, dont le député a parlé, en vue d'offrir un emploi d'été à ceux qui sont toujours aux études. Le gouvernement fédéral va créer cette année des emplois directs pour plus de 70,000 jeunes. Nous espérons que les autorités provinciales et municipales feront le même effort de leur côté, auquel cas le nombre d'emplois offerts directement par les divers niveaux de gouvernement pourra doubler.

De plus, nous devons admettre que c'est le secteur privé qui doit être la source principale d'emploi des jeunes, un fait que le Nouveau parti démocratique a souvent du mal à reconnaître. Il ne voit pas dans le secteur privé le potentiel et la capacité de fournir de l'emploi aux jeunes. Ce parti semble passer par-dessus la nécessité de s'assurer que les employeurs privés jouent leur rôle. En fait, nous avons lancé la semaine dernière une grande campagne d'information pour inviter les employeurs privés à offrir des emplois d'été aux étudiants. Nous ouvrirons quelque 400 centres d'emploi Jeunesse au Canada, de façon que les employeurs disposent d'un endroit pour afficher les emplois et les débouchés offerts aux jeunes. Nous faisons non seulement appel aux employeurs traditionnels du secteur privé, mais aussi aux gens qui voudraient faire faire des travaux dans leur maison ou leur bureau. Cet été, nous devons consentir un effort particulier. La campagne d'information et de publicité souligne que, si vous avez un travail quelconque à faire faire, vous devez vous adresser à l'un des 400 centres d'emploi Jeunesse et l'afficher: le centre se chargera de trouver quelqu'un pour faire ce travail cet été.

J'espère que, grâce au débat en cours, les députés de l'opposition offriront leurs services pour que ce programme fonctionne, et collaboreront de façon que les activités dans les bureaux de leur circonscription tiennent compte de cette initiative. Plutôt que de gaspiller leur temps et leur énergie à critiquer, j'espère qu'ils les consacreront à quelque chose de plus constructif, pendant ces mois d'été particulièrement cruciaux. Je sais que le député de Saskatoon-Ouest (M. Hnatyshyn) sera un ardent défenseur du programme. Je constate qu'il s'est déjà rallié et qu'il nous a déjà assuré de son appui. Nous inscrirons son nom sur la liste.